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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Para Evitar Desmadres Gubernamentales Diputada Villanueva Propone Ley De 
Entrega –Recepción 
Con la finalidad de dar mayor orden a los procesos de entrega recepción en las 
administraciones estatal y municipal, la diputada Andrea Villanueva Cano propuso ante el 
Pleno del Congreso local, la creación de la Ley de Entrega Recepción del Estado de 
Michoacán. Así, Villanueva Cano consideró la necesidad de brindar mayor orden a los 
procesos de entrega-recepción en la entidad, procurando que desde el inicio hasta el 
término de la gestión de los servidores públicos, realicen este procedimiento con disciplina, 
orden y brindándole certeza al servidor público de la administración entrante. Lo 
anterior, tiene también la finalidad de que los ciudadanos no se vean afectados por la 
demora de estos procesos, retrasando el acceso a diversos servicios públicos a los que 
tienen derecho y que cada cambio de administración se ven afectados, señaló la legisladora 
local. 
 
Propondrán ley vial para evitar muertes, accidentes y ser más incluyentes 
Una nueva Ley de Movilidad y Seguridad Vial que establece las competencias y acciones 
que deben llevar a cabo tanto los gobiernos estatal y municipales y que establece 
parámetros mínimos de la infraestructura y mobiliario urbano, para permitir la accesibilidad, 
eficacia y la seguridad vial, se presenta este miércoles ante el pleno de la 75 Legislatura. 
Los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) Oscar Escobar y David Cortés, son 
quienes presentan la iniciativa de ley que pretende generar una cultura vial y de 
sustentabilidad en la que todos los ciudadanos sean partícipes para su funcionamiento 
adecuado.  
 
Necesario, legislar acciones afirmativas en Michoacán: IEM 
La representatividad de jóvenes, el sector indígena, personas de la diversidad sexual y 
personas con discapacidad deben de garantizarse desde Código Electoral del Estado de 
Michoacán, por lo que esto constituye uno de los principales retos de cara a la reforma 
electoral 2022. Así lo expuso la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
Viridiana Villaseñor Aguirre, al recordar que la postulación de candidaturas para jóvenes, 
población indígena y personas de la diversidad sexual por parte de los partidos políticos, 
aún pende de los acuerdos del Consejo General, no de una ley.   
 
Avanza en el Congreso de Michoacán cruzada por la defensa y preservación de la 
familia, ahora van por una comisión Integral de la Familia 
La Comisión de Régimen Interno y Prácticas Parlamentarias del Congreso del Estado que 
encabeza David Alejandro Cortés Mendoza del PAN, aprobó ya un dictamen que de entrada 
plantea la creación de una comisión Desarrollo Integral de la Familia, que tendría entre sus 
fines la defensa y preservación de la familia. Entre los argumentos expuestos para aprobar 
dicha figura se encuentran que actualmente los asuntos inherentes a la familia, son 
abordados por el Congreso local desde una óptica muy genérica, trayendo consigo algunos 
pendientes en la actualización de la dinámica, protección y defensa de la familia, con esto 
se busca erradicar prácticas y vicios que atentan con la organización y desarrollo de la 
familia. 
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Evalúa el Congreso reabrir la biblioteca y el archivo histórico  
La pandemia de Covid 19 mantiene paralizadas áreas del Congreso del Estado, como la 
biblioteca y el archivo histórico, desde marzo de 2020 cuando suspendieron el servicio al 
público y el personal continúa con el esquema de guardias, en horarios recortados de 9 a 
13 horas, a puerta cerrada. Consultada al respecto, la presidente de la Mesa Directiva, 
Adriana Hernández, dijo que la Comisión Mixta de Seguridad e Higiene, la cual se instaló 
apenas el pasado martes, está revisando una circular para el regreso a laborar al 100 por 
ciento de esas y otras áreas en las que no se adoptó la nueva normalidad.   
 
Oportuno realizar cambios de gabinete estatal: diputado Ernesto Núñez 
A 8 meses de iniciada la administración estatal encabezada por el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, sería oportuno que se efectúen cambios en el gabinete, consideró Ernesto 
Núñez, diputado local. Desde el punto de vista del legislador emanado del partido Verde 
Ecologista de México, el mandatario michoacano atiende una agenda en la que no todos 
los funcionarios le siguen el paso. “No quisiera decir en qué área en particular eso es 
politiquería, siempre creo  es oportuno no todos agarran el mismo ritmo… y a los que andan 
flojones darles un apretón  y en donde de plano no se enrolen cambiarlos”, señaló el 
también dirigente estatal del Verde.   
 
Rechaza Núñez que le hayan sugerido pedir licencia como diputada 
La diputada María de la Luz Núñez Ramos, atajó los rumores acerca de su posible licencia 
como diputada local, esto con miras a que su suplente –la dirigente estatal de Morena– 
Giulianna Bugarini Torres, arribe a su curul en el Congreso local. Este miércoles en Palacio 
Legislativo mientras la sesión de Pleno se desahogaba, circularían versione de la presunta 
solicitud formulada a Núñez Ramos por parte de cuadros políticos de primer nivel de 
Morena, para que solicite licencia y permita que Bugarini Torres asuma funciones como 
suplente. 
 
Diputados cuestionan atrasos en federalización de la nómina educativa 
En el pleno del Congreso del Estado de este día, la diputada perrredista Julieta Hortencia 
Gallardo Mora envió un punto de acuerdo para exhortar al Gobierno del Estado y Gobierno 
Federal que informen sobre el retraso de la federalización de la nómina educativa. Los 
legisladores acordaron enviarlo a revisión a la Comisión de Educación para su valoración y 
dictaminación. La diputada del Sol Azteca argumentó que “la sociedad michoacana está 
cansada de los plantones, de las continuas manifestaciones que desquician el tránsito, 
afectan comercios y la estabilidad económica y emocional de todo el estado”. 
 
Proponen endurecer sanciones contra robo de ganado 
Ante el Pleno del Congreso local, la diputada Eréndira Isauro, presentó una iniciativa en la 
que propone endurecer las sanciones para combatir el delito de abigeato. La propuesta 
impulsada por la diputada morenista busca reformar el articulo 213 y adicionar el artículo 
231 Bis del Código Penal del Estado, para establecer que el delito de abigeato sea 
considerado como robo calificado. Asimismo, se propone aumentar la pena hasta en una 
mitad, cuando el delito sea cometido por quien tenga una relación laboral, de parentesco, 
consanguinidad o afinidad hasta el cuarto grado con el propietario del ganado, así mismo, 
cuando sea ejecutada mediante violencia física o moral, o bien, cuando se cometa por un 
servidor público. 

https://www.consejonacionalmorena.mx/
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Boletines: 
 
Derecho de menores al adecuado desarrollo de su personalidad debe garantizarse 
por Ley: Gloria Tapia 
 
Basta de vulnerar los derechos del personal médico: Diputada Luz María García 
 
Propone Eréndira Isauro endurecer sanciones para combatir abigeato en Michoacán 
 
Debe Gobernador instalar de inmediato el Comité Interinstitucional en Materia de 
Trata de Personas: Margarita López 
 
Presenta Morena, iniciativa para evitar que el presupuesto de la Seimujer sea 
disminuido año con año 
 
Alista Congreso homenajes a destacados michoacanos 
 
Propone Andrea Villanueva una nueva Ley de Entrega Recepción para Michoacán 
 
Fundamental políticas públicas que promuevan la Lengua de Señas Mexicana: Víctor 
Zurita 
 
Presenta Reyes Galindo iniciativa conjunta para regular presupuestos participativos 
en Michoacán 
 
Ejecutivo debe explicar qué ha pasado con la federalización de nómina educativa: 
Julieta Gallardo 
 
Se reúne Erendira Isauro con mujeres mazahuas de la comunidad indígena de 
Crescencio Morales.  
 

 
NOTA POLÍTICA 

 
 
“Fue una elección cerrada”, afirma el diputado panista Oscar Ledesma 
“Morena no tiene todas las canicas”, opinó el diputado panista Oscar Escobar Ledesma, 
luego de que la alianza PAN-PRI-PRD ganara las gubernaturas de Aguascalientes y 
Durango el 5 de junio. El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN explicó que en estos 
comicios, su institución se fortaleció y se afirmó que nada está definido para las elecciones 
de 2024. “Fue una elección cerrada, no quiere decir que Morena tiene todas las canicas, 
fue contundente en Aguascalientes, en Durango y fue muy cerrado en el estado de 
Tamaulipas”, aseguró. 
 
Alianza con PAN y PRI achicó al PRD, el que “era el principal partido de izquierda en 
el país”: Víctor Manríquez 
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Con la alianza, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se ha convertido en un 
satélite del Partido Acción Nacional (PAN) y del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
reconoció el diputado local del sol azteca, Víctor Manuel Manríquez, luego que el PRD 
perdiera el registro en cuatro entidades más como resultado de las elecciones del 5 de 
junio.El exdirigente estatal del PRD en Michoacán dijo que se tiene que evaluar la coalición 
rumbo a los siguientes procesos electorales, debido que el sol azteca se ha ido “achicando”. 
“Lamentablemente, el partido se ha convertido en un partido satélite del PRI y del PAN y 
eso no le conviene a la ciudadanía”, agregó. 
 
Con tácticas sucias y violencia, Alianza ganó Aguascalientes: Seyra Alemán 
a Alianza PAN, PRI y PRD ganó Aguascalientes gracias a que hizo uso de tácticas sucias 
y de violencia para ganar la elección, denunció la diputada local de Morena y presidenta de 
la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Seyra Alemán Sierra, quien afirmó que 
se registraron graves ataques a militantes morenistas, como lo fue explosiones de 
automóviles, intentos de secuestros y acusaciones electoral sin fundamentos. Lo que ellos 
dicen no lo creen ni ellos, se habrá de poner una balanza la alianza, pues la izquierda y la 
derecha mezcladas dan un mal resultado», dijo. De este modo, la diputada acentuó que 
aunque la intención era que Morena ganará las seis gubernaturas en juego, haber obtenido 
4 fue un muy resultado para Morena. 
 
Vicios de corrupción en PRI, no enturbian imagen de la alianza: Oscar Escobar 
A decir el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en el 
Congreso del Estado, Óscar Escobar Ledezma, el escándalo de corrupción en el tricolor, 
tanto a nivel nacional como estatal, no mancha al albiazul, pese a que se encuentran en 
alianza. Y es que, en los recientes escándalos protagonizados por Alejandro Moreno 
Cárdenas, dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en audios que 
se filtraron a la opinión pública, que van desde el lavado de dinero, hasta ataques contra 
periodistas, otorgó una conferencia de prensa, respaldado tanto por el líder del albiazul 
Marko Cortés, como por el aurinegro, con Jesús Zambrano Grijalva. 
 
PRD, el que menos votos aportó a la alianza opositora en las elecciones 
El Partido de la Revolución Democrática fue el integrante de la Alianza Va Por México que 
menos aportó votos durante las pasadas elecciones del domingo seis de junio, de acuerdo 
a los datos ofrecidos por el Programa de Resultados Electorales Preliminares. Y es que, de 
acuerdo a la información de los distintos Preps, la Alianza opositora obtuvo en los seis 
estados un millón 542 mil votos, de los cuáles, el PRD aportó 79 mil 621 votos. Es decir, el 
PRD aportó a la Alianza únicamente el 5.16 por ciento de los votos totales obtenidos, cifra 
que contrasta con el PAN, el cuál aportó a la coalición 900 mil 251 votos, es decir, el 58.3 
por ciento de los votos totales. 
 
En el 2024, “vamos a recuperar el rumbo de México”: Alfonso Martínez 
Tras la jornada comicial del pasado domingo, Alfonso Martínez Alcázar, presidente 
municipal de Morelia, aseguró que en el 2024 habrá competencia y no la ola guinda que 
sacudió las últimas elecciones al país; “vamos a recuperar el rumbo de México”, aseguró. 
La prueba de ello dijo, fueron las pasadas elecciones, donde la Alianza (PAN-PRI-PRD), 
logró arrebatarle dos gubernaturas al partido en el poder. Incluso, Poncho Martínez recordó 
que, al principio, la Alianza sólo iba arriba en Aguascalientes y que, al final, “se ganó 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130670-vicios-de-corrupcion-en-pri-no-enturbian-imagen-de-la-alianza-oscar-escobar.html


 
 
 
 

                                                               9 de junio de 2022 
también Durango y en Tamaulipas, a pesar de todo lo que soltó Morena para ganar la 
elección, estuvieron a punto de perderla”. 
 
Se debe festejar cuando se resuelvan problemas de Michoacán: MC 
Al señalar que el ganar elecciones no es una victoria, el dirigente del partido Movimiento 
Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, indicó que la celebración del triunfo de Morena en 
Michoacán se debe hacer cuando se resuelvan los principales problemas de la población. 
Esto luego de que se anunció un festival para celebrar el triunfo del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, a lo que el dirigente indicó que se debe dedicar a gobernar en lugar de 
pensar en fiestas. "Hay que terminar con esa idea caudillista, de que el futuro depende de 
una sola persona, más allá de colores, el futuro no esté en que si alguien llega o no a 
gobernar, sino en todos los ciudadanos se integran a la vida pública". 
 
Por traicionar al pueblo, el PRD está en vías de extinción: Morena Michoacán 
Estamos ante una nueva etapa de transformación, de optimismo y de cambios de raíz; hoy 
el pueblo de México ha puesto en su lugar a los que por años traicionaron los intereses 
populares, lo cual quedó demostrado en las elecciones del pasado cinco de junio, 
destacó Giulianna Bugarini Torres, presidenta de Morena en Michoacán. “El PRD se alió 
con la derecha y le dio la espalda a la gente; muestra de ello, es que en cinco años el Sol 
Azteca perdió su registro en 19 entidades de la República Mexicana” expresó Bugarini 
Torres. 
 
Irá PVEM Michoacán en alianza con Morena para 2024  
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM), de Michoacán, instituto político otrora 
satélite del PRI, irá en alianza con Morena en las elecciones de 2024. En entrevista con 
Quadratín, el dirigente del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, dijo que la elección 2022 en 
Quintana Roo le dejó buenos resultados a su partido, y se puso en evidencia que sí funciona 
la alianza con Morena. “Sí funciona la alianza de nuestros partidos; entonces, la vamos a 
seguir trabajando aquí en Michoacán; el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla es un hombre 
en quien yo creo, es un hombre serio, honesto, una persona de trabajo”, comentó. El 
dirigente del PVEM recordó que en la pasada contienda electoral su partido pasó de cuatro 
a 11 gobiernos municipales, además, pasaron de 23 a más de 70 regidores, además de 
que se han logrado tener bancadas de más de dos diputados. 
 
Pinta MC para desplazar al PRI y ser tercera fuerza política en México 
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán, Antonio Carreño, aseguró que 
su partido está a nada de desplazar al PRI, por lo que se encamina a ser la tercera fuerza 
política en México. Subrayó que MC fue el único partido que creció en la elección 2022, 
más allá de los resultados de las victorias de las coaliciones, al hacer el análisis por cada 
uno de los partidos, solamente el naranja obtuvo un mayor número de votos con relación a 
2021. “Pasamos de tener 184 mil 126 votos en 2021, a 237 mil 673 en 2022, lo que implica 
un crecimiento de 29 por ciento en estos seis estados en MC, mientras que todos y cada 
uno de los partidos decreció, todos tienen menos votos en 2022”, dijo.  
 
“Ese saco a mí no me queda”, la respuesta de Jesús Hernández ante presuntas 
irregularidades financieras en el PRI 
Ese saco a mí no me queda”, enfatizó el diputado Jesús Hernández Peña, respecto a la 
denuncia que presentó ante la Fiscalía General del Estado (FGE) el dirigente estatal del 
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PRI, Guillermo Valencia Reyes, por presuntas irregularidades en las finanzas del instituto 
desde 2017. Enfatizó que durante su periodo como dirigente estatal del PRI no se localizó 
una situación similar a la señalada por el actual líder priista. “Yo al final del día no tengo el 
detalle que quien lo expresó, y pues que se haga lo que corresponda, y no sólo en ese 
caso”, añadió. 
 
Los gobiernos de la 4T tienen grandes índices de aprobación por sus resultados y su 
cercanía con el pueblo: Morena 
Una de las grandes fortalezas de la Cuarta Transformación, es el respaldo del pueblo con 
base en un proyecto de nación encaminado a la honestidad, el trabajo y la austeridad; 
valores que permiten llevar a cabo un cambio verdadero, mencionó Giulianna Bugarini 
Torres, Presidenta de Morena en Michoacán. “El respaldo popular hacia Morena ha 
quedado demostrado después de la victoria en cuatro Estados de seis posibles en las 
elecciones del domingo pasado; así como la aprobación por el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla, el cual cuenta con el 66 por ciento de aceptación ciudadana, lo 
que representa el gran lazo entre la 4T y el pueblo michoacano”, destacó Bugarini Torres. 
 
Nuevo Zirosto, San Francisco Peribán y Pamatácuaro tendrán consulta para 
presupuesto directo 
En las próximas semanas, las comunidades de Nuevo Zirosto (Uruapan), San Francisco 
Peribán (Peribán) y Pamatácuaro (Los Reyes) contarán con su consulta para que se 
puedan administrar su presupuesto de forma directa, informó Pavel Guzmán Macario, 
vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM). En conferencia de prensa, 
Guzmán Macario refirió que ya se tienen acordadas dos fechas con la Comisión de Atención 
a Pueblos Indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para realizar las consultas: 
en Nuevo Zirosto será el 19 de junio y el 3 de julio en San Francisco Peribán. 
 
Frena INE usurpación de candidaturas indígenas en Michoacán para 2024 
El Instituto Nacional Electoral (INE) busca frenar la usurpación de candidaturas indígenas 
en Michoacán, es decir, evitar que los partidos políticos postulen a personas que no tienen 
un vínculo real con la comunidad para la cual candidatean a alguien.    Se trata de la 
consulta previa, libre e informada a personas, pueblos y comunidades indígenas en materia 
de autoadscripción calificada, para la postulación de candidaturas a cargos federales de 
elección popular, con la que se busca evitar que los partidos políticos impongan como 
candidatos a perfiles ajenos a una comunidad.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
Preocupante el retraso en la culminación del distribuidor salida a mil cumbres: 
Bedolla 
Preocupa el poco avance que está teniendo la obra del distribuidor vial de salida a Mil 
Cumbres, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En ese sentido, indicó que tras 
estar próxima la presunta fecha de entrega de las obras de los distribuidores viales en las 
salidas de Morelia, preocupa que el distribuidor de salida a Mil Cumbres tenga poco avance, 
pese al llamado de alerta que realizó sobre dichas obras, motivo por el cual esta siendo 
supervisado por el titular de Obras Públicas. 
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130651-preocupante-el-retraso-en-la-culminacion-del-distribuidor-salida-a-mil-cumbres-bedolla.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/130651-preocupante-el-retraso-en-la-culminacion-del-distribuidor-salida-a-mil-cumbres-bedolla.html
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Anuncia el gobernador primer Centro de Capacitación para el Trabajo de Personas 
con Discapacidad 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que está por inaugurarse en Morelia el 
Centro de Capacitación para el Trabajo de Personas con Discapacidad, a fin de avanzar en 
la inclusión de esta población en el sector productivo. El mandatario informó que el proyecto 
se realiza a través del Instituto de Capacitación para el Trabajo de Michoacán (Icatmi) y 
será el primer plantel de su tipo a nivel nacional. 
 
Encuesta: Bedolla tiene un respaldo de 66% 
De acuerdo con la encuesta realizada por Enkoll para EL UNIVERSAL, a un año de la 
victoria electoral de Alfredo Ramírez Bedolla en Michoacán, el mandatario morenista 
obtiene 66% de aprobación en su gestión y una calificación aprobatoria de 6.8 en promedio. 
En contraste con el respaldo a la actual administración, el exgobernador perredista Silvano 
Aureoles enfrenta una desaprobación de 75% al trabajo que realizó en la entidad, y una 
calificación reprobatoria de 4.8 puntos. Por otra parte, la gestión del presidente Andrés 
Manuel López Obrador es respaldada por 76% de los michoacanos y obtiene una 
calificación de 7.7 a nivel estatal. 
 
En Michoacán, Segob protege a 112 defensores de derechos humanos y periodistas 
En Michoacán existen 112 defensores de derechos humanos y periodistas que están 
protegidos por el mecanismo que otorga la Secretaría de Gobernación (Segob) informó el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. En el marco de la inauguración de los diálogos 
para impulsar una iniciativa de Ley General de Prevención y Protección ante Agravios a 
Personas de Derechos Humanos y Periodistas, el encargado de la política interna de la 
entidad, destacó que las charlas que se celebrarán este 8 y 9 de junio con colectivos y 
periodistas generará resultados para concretar las reformas necesarias a nivel federal. 
 
Gobernadora Electa De Cancún Ayudará A Conectar A Michoacán: Bedolla 
Aprovechando el vuelo directo que existe de Cancún a Morelia, se tiene que aprovechar 
para generar una campaña de promoción, refirió el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. “El turismo que llega a Quintana Roo, también busca otro tipo de espacios 
turísticos, de paquetes turísticos y lo vamos a aprovechar”, resaltó durante la conferencia 
de prensa realizada la mañana de este lunes. El mandatario estatal no descartó la idea de 
realizar un convenio de colaboración con la recientemente ganadora de las elecciones a la 
gubernatura, Mara Lezama, a quien apoyó en su cierre de campaña. 
 

 
MORELIA 

 
 
#Morelia Para Prevenir Embarazos Y Mala Salud Dan Charlas A Chavitos De Secu 
Con el propósito de orientar a los estudiantes de secundaria en temas de salud, 
alimentación y educación sexual, la Clínica Municipal Poniente “Dr. José Pilar Ruiz 
Neri”, inició actividades extramuros con adolescentes de primero, segundo y tercer grado 
de la escuela secundaria técnica 150, ubicada en el fraccionamiento La Hacienda. Lo 
anterior debido a que para el gobierno municipal a cargo del presidente, Alfonso Martínez 
Alcázar es de suma importancia y una premisa atender a este sector de la población para 
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guiarlo en la toma de decisiones y el cuidado de su salud para su futuro, mediante acciones 
de prevención. 
 
#Morelia Alcalde Advierte A Rateros De Gas Cloro: ¡Están En Peligro! 
Familia de los ladrones que se llevaron un gas cloro de las instalaciones del Organismo 
Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) corren 
riesgo de morir si abren el tanque, deben reportar a autoridades, así lo señaló el alcalde 
capitalino, Alfonso Martínez Alcázar. «Si algún familiar de las personas que se lo robaron 
sabe donde está pues que reporte a las autoridades porque eso es peligroso para ellos, no 
tiene ningún valor y si representa un riesgo para las personas en donde se encuentra ese 
tanque», expresó el edil, durante entrevista para medios de comunicación locales. 
 
Tras un año de concluir su mandato, tenencias tendrán nuevos jefes 
Después que en 2021 se tuviera que realizar el cambio de las jefaturas de las 14 tenencias 
de la capital michoacana, pero debido a múltiples factores no se había podido lograr, será 
este jueves y viernes, cuando al menos 3 estarán siendo elegidas, anunció el Secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. El funcionario municipal recordó que durante el año 
pasado, no se pudieron llevar a cabo, principalmente a las condiciones de pandemia por 
Covid-19 que imperaba en la capital michoacana, esto debido a que las concentraciones 
mayores estaban prohibidas, asimismo determinó que debido a la falta de recursos, también 
se tuvieron que detener dichas elecciones. 
 
Después de varias gestiones, colonos de Morelia logran visita de OOAPAS 
Tras varias visitas a las oficinas del Organismo Operador de Agua, de Alcantarillado y 
Saneamiento Público (OAPAS), finalmente vecinos adheridos al Movimiento Antorchista de 
la colonia Jardines de Santiaguito, de Morelia, realizaron un recorrido acompañados por 
funcionarios, encabezados por Joaquín Toledo, para que estos conocieran las calles donde 
aún no cuentan con drenaje, con el objetivo de darle solución. Al respecto, el líder del 
antorchismo en la región poniente de la capital michoacana, Rubén del Río Alonso, indicó 
que este problema existe en calles como Carlos Salazar, Combate de Nusco, Jardín de 
Azares y Nochebuena, y agregó que también recorrieron la red de distribución de agua 
potable del circuito Carlos Salazar en donde necesitan un tanque elevado. 
 
Denuncian retén de civiles armados con placas de Jalisco en las inmediaciones de 
Morelia 
Usuarios de la autopista Morelia-Pátzcuaro reportaron la presencia de un retén de civiles 
armados con placas de Jalisco a la altura del motel Monarca. Asimismo, señalan que en el 
lugar se habilitó sólo un carril. En la exposición mencionan además su extrañeza porque en 
las cercanías a un grupo de la Guardia Nacional. “Qué con eso”, advierten. Hasta el 
momento el Gobierno de Michoacán no ha emitido un posicionamiento oficial en torno a 
este presunto retén de civiles armados. 
 

 
NOTAS DE SALUD 
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Ante aumento de casos Covid en Morelia, quinta ola podría estar muy cerca 
Derivado del aumento considerable de casos positivos por Covid en la capital michoacana, 
el director de Salud Municipal, Misael López Díaz señaló que la quinta ola podría estar muy 
cerca, por lo que instó a la población moreliana para que continúe atendiendo las medidas 
sanitarias que hasta el momento se encuentran vigentes. El funcionario municipal 
puntualizó que desde la semana pasada, se ha tenido un aumento en casos positivos que 
van del 2 al 10%, esto respecto a otras semanas del años por lo que reiteró que es 
fundamental que el uso de cubrebocas en espacios cerrados y con poca ventilación, se siga 
presentando, toda vez que los casos se han disparado en los últimos días. 
 
Aumentan casos de COVID-19 en Michoacán: suma 66 este miércoles y van 328 en 
junio 
Con 66 nuevos casos de COVID-19 detectados en las últimas 24 horas, Michoacán cumplió 
22 días con un aumento de contagios, de acuerdo con los informes diarios de las 
autoridades sanitarias. Los casos de la última jornada fueron detectados en 8 municipios: 
43 corresponden a Morelia, 11 a Uruapan, 6 a La Piedad, 2 a Numarán y se registró un 
contagio más en Tarímbaro, Pátzcuaro, Cuitzeo y Jacona, según el corte epidemiológico 
de este día. En estos primeros ocho días de junio, la entidad acumuló 328 casos positivos, 
que representan casi 80 por ciento de todos los registrados el mes pasado, de acuerdo con 
los informes diarios de la Secretaría de Salud (SSM). 
 
Ante Brotes De COVID Y Dengue, COMUSA Pide Reforzar Medidas Preventivas 
Ante el ligero repunte de casos que registra el covid-19, el Comité Municipal de Salud 
(Comusa) acordó en 8ª sesión, abrir en el DIF municipal Uruapan un módulo de pruebas 
gratuitas para detectar este mal. La institución de asistencia social se sumará al centro de 
salud, que realiza esta labor de manera permanente. El Comusa pide a la ciudadanía a no 
bajar la guardia, al señalar que la pandemia no ha terminado. En ese sentido, la secretaria 
del Ayuntamiento de Uruapan, Alelí Chávez Aniceto recomendó a la población retomar las 
medidas de prevención, al indicar que es la mejor alternativa para proteger la salud.  
 
#Morelia Para Prevenir Embarazos Y Mala Salud Dan Charlas A Chavitos De Secu 
Con el propósito de orientar a los estudiantes de secundaria en temas de salud, 
alimentación y educación sexual, la Clínica Municipal Poniente “Dr. José Pilar Ruiz 
Neri”, inició actividades extramuros con adolescentes de primero, segundo y tercer grado 
de la escuela secundaria técnica 150, ubicada en el fraccionamiento La Hacienda. Lo 
anterior debido a que para el gobierno municipal a cargo del presidente, Alfonso Martínez 
Alcázar es de suma importancia y una premisa atender a este sector de la población para 
guiarlo en la toma de decisiones y el cuidado de su salud para su futuro, mediante acciones 
de prevención. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Invitan al Diplomado en Lengua de Señas Mexicanas 
 La Secretaría de Educación del Estado (SEE) impartirá el Diplomado Abordaje bilingüe 
bicultural de la Lengua de Señas Mexicana. Las clases serán los días martes por la mañana 
y los jueves por la tarde, dando inicio el próximo 21 de junio, con hasta tres grupos 
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simultáneos. El curso está dirigido a docentes, directivos, estudiantes, padres de familia, 
equipos de apoyo y supervisores, quienes lo podrán cursar gratuitamente y constará de 120 
horas, distribuidas en tres módulos a lo largo de 24 semanas. #Michoacán Consejo 
Indígena Valorará Apoyar A Normalistas VS CENEVAL Si Lo Piden 
 
Consejo indígena valorará apoya a normalistas vs Ceneval si lo piden 
Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) valoraría en asamblea apoyar en 
movilizaciones a normalistas en contra de la aplicación del examen CENEVAL, en caso de 
que estos así se los solicitaran, situación que hasta el momento no ha ocurrido, así lo señaló 
su vocero, Pavel Ulianov Guzmán. «Hasta el momento no se han acercado los compañeros 
normalistas, el Consejo sólo actúa a petición de parte, solamente cuando se presentan ante 
una asamblea de autoridades y la asamblea autoriza es que se les puede apoyar, de 
momento no hay acercamiento», expresó. 
 
Urge aumento a alimentación de 344 niños de internado Melchor Ocampo 
El internado número 3 Melchor Ocampo espera que los gobiernos federal, estatal y 
municipal atiendan necesidades del plantel, como la “construcción de la barda perimetral, 
la edificación de auditorio deportivo y salón de usos múltiples, además de dotación de 
herramientas para talleres, por gobierno estatal; pero sobre todo, espera incremento al 
presupuesto federal de alimentación, pues los 11 pesos por comida son insuficientes, 
“cuando una pieza de pan cuesta seis pesos”, señala su director, Aleksei Tentory Vargas. 
Fundado en 1935 por el entonces presidente de la República, General Lázaro Cárdenas 
del Río, el internado fue una expresión de su política social, con el objetivo de albergar a 
360 alumnos de educación primaria, especialmente de los sectores sociales mayormente 
marginados. 
 
Secundaria de Jiquilpan suspende clases por inundación; padres de familia piden 
ayuda 
Padres de los alumnos de la Escuela Secundaria Federal República Española solicitaron 
atención inmediata de las autoridades locales ante las recurrentes inundaciones que sufre 
el plantel, lo que ha orillado a que durante la temporada de lluvias se suspendan actividades 
derivado de la inaccesibilidad al centro educativo. “La mayoría los de padres de familia y 
maestros de la Secundaria República Española hacemos un enérgico reclamo a las 
autoridades municipales y estatales para que resuelvan el grave problema de inundación 
en la escuela de nuestros hijos. En pocos días este centro educativo será un foco de 
infección. El presidente municipal debería ser más sensible a este problema, pero por más 
de 6 meses nos ha ignorado”, destacó Nicolás Vargas Miranda, presidente de la Sociedad 
de Padres de Familia. 
 
Regresa CNTE a Michoacán; concentración masiva el viernes en Morelia para 
presionar a gobierno bedollista 
La dirigencia del ala oficial de la Coordinadora de Trabajadores de la Educación ha 
advertido que ante la discordancia de la respuesta del gobierno bedollista a sus 
planteamientos y demandas, que "lejos de ser satisfactorias" ni siquiera van acordes a lo 
ofertado por el Gobierno Federal en la mesa tripartita, continuarán persiguiendo al 
gobernante michoacano en actos públicos, así como ahora a los secretarios de Gobierno y 
de Educación también en actos públicos. Así fueron los acuerdos de la reciente Asamblea 
celebrada que encabezó aquí el líder Gamaliel Guzmán Cruz, en que las bases 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130655-regresa-cnte-a-michoacan-concentracion-masiva-el-viernes-en-morelia-para-presionar-a-gobierno-bedollista.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/130655-regresa-cnte-a-michoacan-concentracion-masiva-el-viernes-en-morelia-para-presionar-a-gobierno-bedollista.html
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determinaron también que este Viernes 10 de Junio se concentrarán masivamente en 
Morelia, en sitio por designar, para permanecer ahí bloqueando o movilizarse, lo cual ahí 
mismo decidirán los centistas, para continuar presionando al gobierno estatal. 
 
SEE fortalece acervo de 30 bibliotecas públicas en Michoacán 
Con el objetivo de fomentar la lectura entre las niñas y niños michoacanos, a través de la 
Dirección de Educación Artística y Desarrollo Cultural, la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) entregó más de 6 mil libros a 30 bibliotecas públicas de las regiones de 
Cuitzeo y Morelia. Estas ediciones pertenecen a las colecciones “Biblioteca Centenaria” y 
“Biblioteca Infantil”, y son títulos que van dirigidos a la comunidad estudiantil con temas 
como el fortalecimiento del aprendizaje de la lengua materna, español, fomento a la ciencia 
y desarrollo de habilidades socioemocionales. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Michoacán, entre los seis estados que acumulan el 60% de agresiones a periodistas 
y defensores de derechos humanos 
Mientras a nivel nacional se tienen mil 599 personas inscritas al mecanismo de protección 
de personas defensoras de derechos humanos y periodistas, en Michoacán hay 112, de los 
cuales, 15 son periodistas. Esto lo reveló Enrique Irazoque Palazuelos, titular de la Unidad 
para la Defensa de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, y aportó 
diversos datos, entre los cuales, destacó que Michoacán se encuentra entre los seis 
estados que acumulan el 60% de las agresiones en contra de estos sectores.  La 
información la dio a conocer este miércoles en el contexto del arranque del Foro para la 
Construcción de la Iniciativa de Ley General de Prevención y Protección a Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, espacio que culminará el jueves y que se 
estará realizando también en otras partes del país.  
. 
Detienen a cuatro supuestos policías en Múgica 
La madrugada de este miércoles, elementos de la Guardia Nacional detuvieron a cuatro 
personas que viajaban en una camioneta con rótulos de la Policía Michoacán y aseguraban 
ser policías municipales, sin embargo, no pudieron acreditar la legal portación de su 
armamento. Los agentes realizaban inspecciones en Nueva Italia, ante el reporte de 
bloqueos carreteros, sobre la carretera Cuatro Caminos – Apatzingán, cuando notaron que 
los ocupantes de la Patrulla, con número SP01, comenzaban a seguirlos de forma 
sospechosa. 
 
Michoacán: alertan incremento de menores de edad en hechos delictivos 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, alertó 
sobre un incremento en la presencia de personas menores de edad en hechos delictivos al 
interior de la entidad. En rueda de prensa, el funcionario estatal reconoció que en los últimos 
meses se ha registrado un aumento en las detenciones de este sector en actos derivados 
del crimen organizado, así como hechos de violencia por consumo y venta de drogas. Sin 
embargo, desconoció datos estadísticos de este aumento en la presencia de menores de 
edad en las dispuestas a disposición ante la Fiscalía General del Estado (FGE). 
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Impunes, el 87% de homicidios de periodistas en México 
En territorio mexicano y en el periodo de la actual administración federal se estima que 
la tasa de impunidad en el homicidio cometido contra defensores de los derechos 
humanos es de un 98%, mientras que en el mismo delito, pero cometido 
contra periodistas, es del 87 por ciento, de acuerdo a información proporcionada por 
la Secretaría de Gobernación. En un encuentro celebrado este miércoles con estos 
sectores se proporcionaron estadísticas oficiales entre las que destacan que de los 58 
homicidios contra periodistas en el país sólo 7 casos tienen una sentencia judicial con 13 
personas procesadas. 
 
Encuentran pista clandestina en Infiernillo 
Personal militar localizó una pista de aterrizaje clandestina en la población de El Sauz, 
perteneciente a la localidad de Infiernillo, construida sin los permisos correspondientes. 
Tras el aseguramiento del sitio y denuncia interpuesta por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA) ante el personal de la Fiscalía General de la República (FGR), en 
contra de quien resulte responsable, se continuó con las indagatorias respectivas. Los 
federales acudieron al predio donde peritos y elementos de la Policía Federal Ministerial 
(PFM) de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), aportaron al Ministerio Público Federal 
(MPF) en Lázaro Cárdenas, las pruebas correspondientes, a fin de integrar la carpeta de 
investigación, en contra de quien o quienes resulten responsables. 
 
Con barricadas Pueblos Unidos mantiene control de carretera Ario de Rosales-La 
Huacana 
A un año y medio de la presencia de Pueblos Unidos en la zona productora de aguacate de 
Michoacán, como lo es Ario de Rosales-Tacámbaro, las barricadas siguen operando bajo 
el control de dicha agrupación. Encapuchados y con armas de grueso calibre los miembros 
de estas autodefensas permanecen en las carreteras de la región, bajo el supuesto de 
acabar con el cobro de piso y la extorsión que el cartel de las cuatro letras había instaurado 
hace más de 18 meses. Carlos Torres Piña, secretario de gobierno, reconoció que el 
tránsito de la rúa Ario de Rosales-La Huacana, depende del control de Pueblos Unidos. 
 
Tras blindaje en Morelia y Zamora, delitos de alto impacto han disminuido: SSP 
Michoacán ha registrado una reducción del 26 por ciento en los delitos de alto impacto, al 
colocarse al corte del mes de mayo, en el sitio 26 nacional, informó el titular de la Secretaría 
de Gobierno, Carlos Torres Piña. En rueda de prensa, el funcionario estatal mencionó que 
en el caso de los homicidios, estos han disminuido un 23 por ciento en el estado, y 
específicamente en las regiones Morelia y Zamora, consideradas como las de mayor 
incremento en homicidios, se han reducido estos en un 52.8 por ciento. Por su parte, el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, indicó que 
los homicidios, en su mayoría, están relacionados con la venta de drogas, por lo que se han 
implementado estrategias para el combate y prevención del consumo de estupefacientes. 

 


